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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

BAJA EN DELITOS 
 
BAJAN 48% DELITOS DE ALTO IMPACTO EN CDMX. Los delitos de alto impacto en la 
Cuidad de México disminuyeron 48% de julio de 2019 con julio de 2024 informó el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA. Cifras del informe de seguridad julio 2024 
indican que en julio de 2019 el promedio diario de delitos de alto impacto fue de 116.6 
mientras que en julio de 2024 disminuyó a 59.7 el promedio diario. “Las alcaldías que 
muestran el mayor número de delitos de alto impacto por cada 100 mil habitantes son 
Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Benito Juárez y las que muestran el menor número de delitos 
de impacto por cada 100 mil habitantes son Cuajimalpa, Milpa Alta y Magdalena Contreras. 
Pre. 13, Ref. 5C, Uni. 26. 
 

UNIFORMIDAD EN PATRULLAS 
 
PATRULLAS UNIFORMES EN DISEÑO Y COLOR. Para fortalecer la presencia, la 
percepción de seguridad y la tranquilidad de la ciudadanía, todas las patrullas que circulan en 
la Ciudad de México deben estar balizadas con el mismo diseño y color como ya lo resolvió 
el Poder Judicial en la capital del país, informó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA. Durante la Ceremonia de Reconocimiento a la Policía de la Cuidad de 
México, el Mandatario explicó que las patrullas que compran las alcaldías se tienen que 
diseñar, pintar y balizar con los mismos colores que la policía estatal, dejando su recuadro 
como marca la ley para poner el nombre de su alcaldía si es el caso pero con el mismo color 
que el resto de las patrullas. Pre. 13. 
 

VÍAS DE COMUNICACIÓN, CASI LISTAS 
 
EL TREN INTERURBANO LLEGARÁ A LA CDMX. Tras 10 años de construcción, el Tren 
Interurbano por fin llegará a la CDMX, pero únicamente hasta la estación Santa Fe, informó 
el Gobierno Federal. Por su parte, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, explicó que la 
estación de Santa Fe estará conectada con el servicio de RTP y con el transporte 
concesionado. Explicó que la estación Vasco de Quiroga no estaba prevista en el proyecto 
original, pero el gobierno capitalino propuesto su incorporación para toar la parte más popular 
de Santa Fe y fortalecer la conexión con el cablebús Línea 3. Sol 17, Jor. 28, Raz. 19, Ref. 
2C, +CH. 2, Bas. 8, Uni. 25, Fin. 20, Pre. 1 y 4, Met. 9, Grá. 3. 
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ABRIRÁN L3 DEL CABLEBÚS EN SEPTIEMBRE. La Línea 3 del Cablebús, que irá de 
Santa Fe a Los Pinos, la llamada “Línea Chapultepec”, se inaugurará la tercera semana de 
septiembre, se informó durante la visita de la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, a la 
alcaldía Miguel Hidalgo como parte de su gira del agradecimiento, que lleva por las 16 
alcaldías. “En la tercera semana de septiembre, de la mano del Presidente, de nuestra 
Presidenta electa, la jefa de Gobierno electa y el Jefe de Gobierno, se va a inaugurar la 
tercera Línea del Cablebús”, mencionó Alejandra Frausto, Secretaria de Cultura Federal. 
Exc. 27, Uni. 25. 
 
ABRIRÁ LA L-1 POR TRAMITOS. Las obras para conectar en Observatorio el Tren a Toluca 
con las terminales de las líneas 12 y 1, retrasa la apertura total del Metro hacía Salto del 
Agua, expuso el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. “Vamos a ir inaugurando por tramos la 
Línea 1, conforme se va terminando para no esperar hasta que esté Observatorio, porque 
esta estación tiene una complejidad”, mencionó BATRES. Met. 10, Ref. 2C. 
 

TOPAN ALZA EN RENTAS 
 
APRUEBAN INICIATIVA PARA REGULAR RENTAS EN CDMX. En periodo extraordinario 
de sesiones del Congreso de la Ciudad de México fue aprobado el dictamen a la iniciativa del 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, de poner un tope a las rentas de 
vivienda. Con 57 votos se avaló fijar un límite para el aumento anual de las rentas, cuyo 
porcentaje no podrá ser superior a los índices de inflación, además de que quedó plasmada 
la obligación de contar con un registro digital puntual de los contratos de arrendamiento, a fin 
de dar mayor seguridad a arrendadores y arrendatarios. A la Ley de Vivienda para la Ciudad 
de México, se añadió el garantizar la producción pública de vivienda en arrendamiento 
asequible para las personas de menores ingresos por parte del gobierno local. Pre. 10, Sol 
16, Raz. 18, Ref. 2C, Uni. 22, Exc. 26, Cró. 14, Her. 12, 24H. 6, Bas. 8, Jor. 28, Grá. 2, 
+CH. 2. 
 

OTROS TEMAS 
 
Y ACUERDA CONGRESO QUINTO EXTRAORDINARIO. Coordinadores del Congreso de la 
CDMX acordaron ayer la realización de otro Periodo Extraordinario, con lo que sumarán 
cinco en tres meses. Ante la constante presentación de iniciativas del Jefe de Gobierno y su 
presión para que fueran dictaminadas, se convocó no sólo a una sino a cuatro 
extraordinarias. Ahora la posibilidad de desahogar más pendientes permitió que los líderes 
del Congreso pusieran sobre la mesa la realización de una fecha más, la cual quedó 
asentada durante la sesión de ayer. Ref. 1C. 
 
BONO A DIPUTADOS: UN TEMA INCÓMODO. El bono de 2.5 millones de pasos que 
recibió cada uno de los diputados de la CDMX por el fin de la Legislatura genera opiniones 
encontradas, pues mientras algunos se ven incómodos con el tema, otros o evitan o 
contradicen versiones. Ayer el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, fue cuestionado durante 
la mañanera  del Presidente AMLO sobre el recurso que los legisladores recibieron. 
Visiblemente incómodo, expresó que su postura es que los congresistas no reciban bonos de 
marcha. Ref. 1C, 24H. 6.  
 
 



META PENDIENTE. A menos de dos meses para que concluya la presente administración 
de MARTÍ BATRES, la promesa de la reconstrucción de las viviendas afectadas por el sismo 
del 19 de septiembre de 2017 está lejos de ser cumplida y aún existe inmuebles con cero 
avance. “Como he dicho, y lo ratificó aquí, estamos trabajando para que antes de que 
termine este sexenio se hayan entregado todas las viviendas”, subrayó en septiembre de 
2023 el Mandatario capitalino. RÍ. 18 y 19. 
 
JORGE NUÑO, “DE LO MEJOR COMO SERVIDOR PÚBLICO. A menos de 40 días de 
dejar el Gobierno, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la labor del 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, al decir que 
es "de lo mejor como servidor público, que nos ha ayudado muchísimo", y auguró que 
continuará trabajando. En respuesta, Nuño Lara agradeció al Presidente de la República por 
sus palabras de reconocimiento por haberlo nombrado en la Secretaría de Infraestructura. 
López Obrador aprovechó también para felicitar a MARTÍ BATRES, actual Jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, y quien ayer fue designado por la Presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, como próximo director general del ISSSTE. Raz. 13. 
 
PADRÓN DE ANFITRIONES DE AIRBNB. La actual administración ya realiza una 
valoración para ver si hace ajustes al conformar el padrón de anfitriones de Airbnb que fue 
anunciado hace cinco meses, adelantó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. “Hay una 
evaluación que se está haciendo por el Instituto de Planeación de la CDMX sobre el tema de 
Airbnb”. Al preguntarle qué tipo de ajustes, el Mandatario se limitó a decir que ya lo verán y 
en su caso lo darán a conocer. Pre. 10. 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
LÍNEA 10, por Demis Fuentes. La figura mediante la cual la Tesorería del Congreso solciitó 
los recursos para regalar 2.5 millones de pesos a cada uno de los diputados  locales se llama 
en términos contables “afectación presupuestaria liquida”. Qué curioso, ¿no?, porque quien 
ayer lucía algo “afectado” fue el Jefe de Gobierno cuando tuvo que hablar sobre el tema en 
la Mañanera y junto al Presidente. Esquivo a toda costa responder si haría un exhorto para 
que los congresistas devolvieran el recurso por oneroso e infundado y sólo dijo que él 
siempre  ha estado en contra de despedirse de un cargo a billetazos. Met. 15, CIRCUITO 
INTERIOR. Ref. 2C. 
 
CRÓNICA DEL ADIÓS, por Carlos Díaz. No quiere que se le vaya este tren. El de Toluca. 
Se inició en 2014. Se iba a inaugurar en 2017. Y desde entonces, ya merito. De este 
domingo ‘en ocho’ se estrena la estación Santa Fe. Jorge Nuño -Secretario de 
Comunicaciones-, Jorge Mendoza -Director de Banobras- y MARTÍ BATRES, rinden informe. 
Habla el Presidente: “Va a quedar pendiente para que se termine, pienso, a finales de este 
año… Jesús, ya todo el tramo”. Jesús (Esteva), ahí sentado y quien atiende el llamado, es el 
entrante titular de Comunicaciones anunciado por la presidenta electa. Reconocimiento a 
Nuño. “Es un momento para agradecerle todo el apoyo. Ya nos falta poco, en un mes nos 
vamos, pero yo creo que usted va a seguir trabajando, ¿no?”. Tomo nota. Nuño también. Y 
luego a Batres… “Ayer me enteré de que Martí va a seguir trabajando… muy preparado; 
además, honesto, con convicciones”. Mil. 8. 
 



SOBREMESA, por Lourdes Mendoza. Desde la entrada del porro de MARTÍ BATRES las 
reuniones para poner en la mesa todas estas irregularidades, así como para proteger a los 
comerciantes locales, han cesado. “Ahorita el gobierno mismo parece que está en nuestra 
contra. Y a favor de la invasión”. Fin. 47. 
 
BINOCULARES. Muy justiciera intentó mostrarse ayer la coordinadora de MORENA en el 
Congreso de la CDMX, Martha Ávila, durante su posicionamiento  respecto a la aprobación 
del tope de las rentas en la capital del país, iniciativa enviada por el Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, y es que los diputados morenistas hicieron todo por aprobar lo enviado por 
BATRES, sin embargo, hicieron oídos sordos a las palabras del mandatario local en el 
sentido de que “los bonos de marcha” no deben existir, esto luego de que se ha difundido 
que los diputados de esta Legislatura del Congreso Local se autoaprobaron un bono de 2 
millones 500 mil pesos por concluir su periodo. Grá. 2. 
 
BINOCULARES. Más de uno está a la expectativa de lo que hará la diputada Valentina 
Batres con su ilegal bono de 2 millones 500 mil pesos; por un lado, su propio hermano y 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, ya dijo que esa “remuneración” no debiera existir. Ya 
se verá si la diputada Valentina se echa a la bolsa esa lanota o si, al igual que sus hermanos, 
rechazan los recursos. Grá. 2 
 
ARTÍCULOS 
 
MALO PARA RECIBIR, por Manuel J. Jáuregui. Acostumbrado a tirar golpes a otros, AMLO 
no aguanta la crítica. El ahora Capitán Marcos le propinó una tanda de esas que dejan 
huella. Mientras, por otro lado, el Embajador de USA en México, Ken Salazar, se puso bravo 
y consideró que lo que intenta hacer con el Poder Judicial pone en riesgo a nuestra 
democracia y al T-MEX. Mientras, su calca con doctorado le ordena a MARTÍ BATRES que 
“nacionalice” el ISSSTE. Ref. 9. 
 
CONFÍO EN CLAUDIA, por Sergio Negrete. Una mujer, científica y de izquierda, se calzará 
la banda presidencial en pocas semanas. La Cuarta Transformación sigue haciendo historia 
conducida por Andrés Manuel López Obrador. De esa mano salió el dedazo que señaló a 
Claudia Sheinbaum Pardo en un gesto democrático que fue posteriormente refrendado en las 
urnas por la ciudadanía. Porque AMLO, tan sabio, sabe lo que las mayorías quieren y 
necesitan. Claudia ha incorporado a su gabinete a personas de similar talla y sabiduría 
política. Basta saber que MARTÍ BATRES será el nuevo titular del ISSSTE, consolidando la 
senda del sector salud hacia Dinamarca. Una nueva Secretaría, la de las Mujeres, para Citlali 
Hernández, siempre tan destacada por sus ausencias en su trabajo legislativo. ¿Qué decir de 
la próxima titular de la Secretaría de Gobernación? Rosa Icela, nada menos que en la silla 
que ocupó Reyes Heroles. Es un gabinete que muestra la sabiduría política de Claudia y el 
calibre que tendrá esa administración. Fin. 11. 
 
CARTÓN 
 
CURRÍCULO APESTOSO, por Perujo. Eco. 55. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SIN INDICIOS DE FILTRACIÓN DE DATOS EN CASOMILTON: SSC. Pablo Vázquez, titular 
de la SSC capitalina dijo que si hay un avance en la investigación del crimen del comisario, 
se dará a conocer. Refirió que ha habido información imprecisa que ha circulado, por lo que 
reiteró que, en caso de haber algún avance en la investigación, lo darán a conocer. De 
acuerdo con fuentes consultadas, se investiga de dónde provino la fuga de información que 
fue usada por los agresores para cometer el crimen el pasado 21 de julio en Coacalco, 
Estado de México. A esto se suma que sabían cuándo Milton Morales Figueroa arribaría al 
país después de su curso en la India, también los días que tendría de descanso y que no 
contaba con escoltas. También expuso que el crimen tiene un nivel de complicidad “y eso 
nos habla de un grupo de las dimensiones específicas, desde luego con operaciones al 
menos en la región centro”. Uni. 22, Grá. 6. 
 
QUE VIVAN LOS NOVIOS. En el penal de Santa Martha Acatitla, se realizaron ocho 
matrimonios, de los cuales seis fueron igualitarios; cuatro registros y un reconocimiento de 
menor. Ref. 5-Cd. Met. HAY SECRECÍA EN CÁRCELES DE LA CAPITAL. Ref. 5-Cd.  
 
HAY SECRECÍA EN CÁRCELES  DE LA CAPITAL. La situación que se vive en las cárceles 
locales en la Ciudad de México, se mantiene en una grave secrecía, pues mientras que los 
reclusorios federales publican constantemente sus estadísticas, hace más de un año que el 
Sistema Penitenciario capitalino no lo hace. Fue el 03 de marzo de 2023, cuando la 
Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, dio a conocer la última 
actualización sobre datos relevantes de sus 13 centros de reclusión; a partir de ella se 
supieron unos pocos datos como los 25 mil 520 presos que tiene, el hecho de que el 72% ya 
tiene sentencia, su nivel de escolaridad, sus delitos, y la religión que practican. En contraste, 
el Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y Readaptación So- cial (OADPRS), 
exhibe mensualmente una amplia cantidad de cifras y cálculos sobre sus Centros Federales 
en todos los estados del país. Como principales rubros destacan la cantidad de reclusos, su 
situación jurídica, cantidad de egresos, distribución de espacios, sobrepoblación, incidencias, 
extradiciones internacionales, y hasta el número de personas vigiladas en libertad. Bas. 12. 
 
LA CDH ABRIÓ 80 EXPEDIENTES POR QUEJAS DE BOMBEROS DE 2018 A LA FECHA. 
A seis años de emitir la Recomendación 17/2018 por violencia laboral en contra de su 
personal, el Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México no ha cumplido con la 
elaboración y publicación de un diagnóstico de necesidades, para lo cual contaba con 180 
días naturales, informó la Comisión de Derechos Humanos (CDH) local. En el Día de las 
Personas Bomberas destacó que de 2018 a 2024 inició 80 expedientes por acoso u 
hostigamiento laboral, derecho al trabajo digno, condiciones de seguridad e higiene, goce de 
condiciones de trabajo equitativas y satisfactorias, y libertad sindical. Jor. 30, Pre. 20. 
 
 
 



ENCIENDEN ALERTA. Un objeto sospechoso puso en alerta a los servicios de emergencia 
en Paseo de la Reforma, en la Colonia Juárez, Alcaldía Cuauhtémoc. El artefacto tenía la 
apariencia de un explosivo y estaba al exterior de un edificio de la CFE, en el cruce con Calle 
Lucerna. Policías preventivos y bancarios resguardaron el perímetro, mientras que elementos 
del Agrupamiento Fuerza de Tarea realizaron una inspección. Finalmente, verificaron que no 
había riesgo y lo retiraron. Ref. 5-Cd.  
 
HALLAN ARTEFACTO EXPLOSIVO. Un presunto artefacto explosivo generó movilización 
policiaca frente al edificio del Corporativo Nacional de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) en la colonia Juárez, de la alcaldía Cuauhtémoc. A las afueras del inmueble se 
reportaron múltiples objetos encintados y unidos por una cuerda negra lo cual movilizó a 
personal especializado del Agrupamiento Zorros, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) de la Ciudad de México, a la Avenida Paseo de la Reforma y la calle Roma. Policías 
capitalinos resguardaron el perímetro y desalojaron al personal del edificio para prevenir 
cualquier tragedia derivado del posible explosivo.  Pre. 28. 
 
SUJETO BALEA A DOS TRABADORES DE LIMPIA. Por no llevarse sus bolsas de basura, 
un habitante de la Unidad Habitacional San Francisco de Asís, en la colonia Granjas Estrella, 
de la alcaldía Iztapalapa, disparó contra dos recolectores de basura. Una de las víctimas es 
menor de edad. La tarde del jueves, José Mario, de 57 años, y su hijo, de 16, quien al estar 
de vacaciones lo acompañaba estos días a trabajar, acudieron a dicha unidad habitacional 
para retirar la basura de los vecinos. Sin embargo, al llegar al departamento 503, 
comenzaron a discutir con un hombre, quien les exigía llevarse su basura, a lo que José se 
negó, ya que éste sujeto no había pagado el servicio de limpia. De las palabras, pasaron a 
los golpes. Una vez terminado el "tiro", el vecino inconforme ingresó a su departamento y 
tomó una pistola, para después volver a salir. Al ubicar al trabajador de limpia y a su hijo, 
disparó en su contra. Alertados por las detonaciones, habitantes de la unidad habitacional 
salieron de sus departamentos hallando a los dos lesionados, por lo que de inmediato 
llamaron a los servicios de emergencia. Grá. 7. 
 
CHOCAN Y ABANDONAN AUTO DEPORTIVO. El conductor de un Porsche 911 Turbo 
estuvo involucrado en un accidente vehicular en la Colonia Polanco, Alcaldía Miguel Hidalgo, 
en el que resultaron heridos un menor de edad y sus padres. Tras el choque, el hombre 
abandonó el coche de alta gama y escapó del lugar. Los lesionados -un hombre de 50 años, 
una mujer de 46 y su hijo de 17- viajaban en una camioneta Mazda CX-5 que terminó 
volcada. Según reportes de las autoridades, el incidente ocurrió ayer antes de las 13:00 
horas, cuando la familia avanzaba por Avenida Homero en dirección hacia Periférico. Al 
llegar a la esquina con Calle Anatole France, su camioneta fue embestida por el vehículo 
deportivo. Las primeras hipótesis señalan que el automovilista avanzaba a alta velocidad e 
intentó ganar el paso, por lo que aceleró aún más. El impacto fue tan fuerte, que el conductor 
de la Mazda perdió el control y la camioneta giró sobre su propio eje. Metros adelante, quedó 
recargada sobre un costado. Mientras que el sujeto que conducía el Porsche pasó por 
encima del camellón de Avenida Homero y avanzó en diagonal hasta el acceso a una 
vivienda. Ref. 6-Cd. 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
DENUNCIAN EN CHIHUAHUA OBSTRUCCIÓN A LA JUSTICIA POR IMPEDIR ARRESTO 
DE JAVIER CORRAL. La Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua presentó ayer dos denuncias 
contra servidores públicos de la Ciudad de México y particulares que resulten responsables 
por el delito de obstrucción a la justicia, tras haber impedido la detención del ex gobernador 
Javier Corral Jurado en el restaurante Gin Gin de la colonia Roma, la noche del pasado 14 
de agosto.  Las denuncias se ingresaron ante la Fiscalía Especializada en Materia de 
Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República (FGR) y la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción de la Ciudad de México. La Fiscalía 
Anticorrupción acusó probables hechos delictivos como tráfico de influencias, evasión, abuso 
de autoridad, desobediencia y resistencia de particulares, entre otros, que se suscitaron 
cuando cuatro de sus agentes viajaron a la capital del país hace nueve días para cumplir un 
mandato judicial.  Recalcó que el objetivo de su personal era llevar ante un juez de control 
del estado de Chihuahua al “hoy evadido de la justicia” Javier Corral por el delito de peculado 
agravado por un desvío de 98.6 millones de pesos, pero funcionarios públicos capitalinos, así 
como particulares, lo impidieron. Jor. 9, Exc. 14-A, Cró. 14M, 24H. 7, Raz. 17C. 
 
REGISTRAN 10 SECUESTROS MASIVOS EN JULIO.  Durante julio pasado en México se 
registraron 10 secuestros masivos con un total de 62 víctimas, reportó la organización civil 
Alto al Secuestro. Dos ocurrieron en Guerrero con 14 personas plagiadas y otros dos en 
Zacatecas, con 10 raptos. En Baja California se registró un secuestro masivo de seis 
personas; en Chiapas, de 10 víctimas; en Guanajuato, de seis; en Hidalgo, de cinco; en el 
Estado de México, de seis personas, y en Michoacán de cinco, mientras que en Chihuahua 
se pre- sentaron dos plagios de migrantes con 36 levantados, según el Reporte Nacional de 
Secuestro mensual. Las entidades con mayor incidencia son: Estado de México, ocho 
secuestros; Guerrero, siete; Tabasco y Chihuahua, seis, respectiva- mente y Quintana Roo, 
Veracruz y Jalisco con cinco cada una. De diciembre de 2018 a julio de 2024, la ONG ha 
registrado 6 mil 683 secuestros. Los estados con la mayor incidencia acumulada son: 
Veracruz, con mil 51; Estado de México, mil 10; Ciudad de México, 470; Puebla, 282, y 
Chihuahua, 275, 10 que representa 46.2% del total nacional. Alto al Secuestro dice que en 
México hay, 22.9 secuestros semanales y 3.2 diarios.  Uni. 10. 
 
ARTURO “N”, POSIBLE FEMINICIDA SERIAL. Arturo "N", posible feminicida serial fue 
vinculado a proceso por el delito de feminicidio.  Al respecto, el encargado del despacho de 
la FGJCdMx, Ulises Lara López, agregó que, "con base en los datos de prueba aportados 
por el Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio, obtuvimos 
auto de vinculación a proceso contra Arturo "N", por su probable participación en los hechos 
ocurridos en abril de 2019 en la alcaldía Tlalpan, en la que la víctima perdió la vida.  "En la 
audiencia inicial, el juez dio por cumplimentada la orden de aprehensión ejecutada por 
agentes de la Policía de Investigación, por lo que el representante social de la Coordinación 
General de Investigación de Delitos de Género formuló la imputación respectiva. Tras 
analizar los datos de prueba, el juzgador determinó llevarlo a proceso y estableció como 
medida cautelar la prisión preventiva. Pre. 26. 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
NUEVA FLOTA ELÉCTRICA. La Secretaría de Movilidad supervisó la conversión del centro 
de carga para el RTP.  El centro de carga se encuentra en la Alcaldía Azcapotzalco.  
Anteriormente el lugar era ocupado como patio de tranvías.  Este espacio ahora contará con 
25 cargadores eléctricos. Suministrarán de energía a 50 unidades de la nueva flota de RTP. 
Será la primera flota 100 por ciento eléctrica de la Red. Estos autobuses circularán en las 
rutas Balderas- Santa Fe y Cuatro Caminos-Metro Constitución.  Además de no emitir 
contaminantes, los autobuses estarán libres de ruido.  Serán accesibles para la población 
con discapacidad; tendrá rampas para personas en sillas de ruedas.  Ref. 1C. 
 
YA DISPONIBLE, VERSIÓN DE DIFUSIÓN DIGITAL DEL MDCT. En la página web de la 
Secretaría de Movilidad (Semovi) ya está disponible la versión de difusión digital del Manual 
de Dispositivos para el Control del Tránsito (MDCT) que se llevó a cabo en colaboración con 
el Programa 100 Resilient Cities, de la Rockefeller Foundation, y el BID. El documento, 
basado en la publicación de la Gaceta Oficial de la Ciudad de México del 14 de marzo de 
2024, adapta el instrumento normativo con una estructura de fácil lectura para que cualquier 
persona tenga conocimiento de los señalamientos viales, los criterios técnicos, su significado 
y las características que deben de cumplir al colocarse en la vialidad y los espacios públicos 
de la CdMx. La versión digital del MDCT podrá ser consultado y descargado de manera 
gratuita  a través del enlace: MDCT_pdf (cd- mx.gob.mx) Pre. 11. 
 
STC-METRO CERRARÁ CUATRO ESTACIONES. El viernes 23 y sábado 24 de agosto, las 
estaciones Barranca del Muerto, Mixcoac, San Antonio y San Pedro de Los Pinos cerrarán a 
partir de las 22:00 horas debido a trabajos de conservación en Línea 7- informó el STC-
Metro.  Y el servicio será reabierto en los horarios habituales de sábado, a las 6:00 horas y 
domingo, a las 7:00 horas. El organismo detalló que en ambas fechas, a partir de las 22:00 
horas, el servicio de trenes en la Línea 7 será únicamente de Tacubaya a El Rosario para 
concluir a las 24:00 horas. Y se aclaró que el tramo Barranca del Muerto a Tacubaya será 
cubierto con el apoyo de unidades de la Red de Transporte de Pasajeros, en ambos 
sentidos. Pre. 11. 
 
FRAUDE DEL METRO EN COMPRA DE JUGUETES. El Metro de la Ciudad de México 
gastó millones de pesos en juguetes, sin transparentar la justificación de esta compra, y para 
ello escogió directamente a una empresa sin concurso de por medio de forma indebida.  De 
acuerdo con información que este Sistema de Transporte subió al Portal Nacional de 
Transparencia, la dependencia encabezada por Guillermo Calderón usó este año 9 millones 
336 mil 857 pesos, para comprarle los juguetes a la empresa Comercializadora Munrro. Bas. 
9. 
 
RUIDO NOCTURNO.  Desde diferentes puntos del sur y el oriente de la ciudad, motociclistas 
salieron anoche para reunirse en la explanada del Monumento a la Revolución, donde 
iniciaron una rodada que recorrió Paseo de la Reforma, avenida Juárez y calles del primer 
cuadro para después tomar calzada de Tlalpan.  Jor. 30C. 



SUR DE LA CDMX ARMAN UNA MEGARRODADA. Anoche, decenas de motociclistas 
estaban convocados a una “rodada masiva” con puntos de reunión como Soriana de Río 
Consulado y gasolinería G500 de avenida Refinería. Al cierre de esta edición, desde el C5 
ubicaron a un grupo cerca de Cu, sin que la SSC interviniera a los conductores.  Exc. 27C. 
 
METROBÚS DEJA TENDIDO A REPARTIDOR. Un joven en motocicleta fue arrollado por 
una unidad del Metrobús cuando intentaba cruzar la Avenida de los Insurgentes Sur, a la 
altura de la calle Joaquín Gallo, en la colonia Copilco Universidad, alcaldía Coyoacán. El 
afectado no murió, solo sufrió lesiones en el brazo derecho. Grá. 9. 
 
¡QUÉ MALA PATA!  El con- ductor de un microbús de la Ruta 14 chocó contra un poste de 
luz y una de las pasajeras sufrió la amputación parcial de su pierna derecha.  La mujer, de 45 
años, viajaba cerca de las escaleras y cuando la unidad se estampó, su extremidad quedó 
prensada entre el poste y el microbús. Este accidente ocurrió a las 7:00 horas de ayer en el 
cruce de Ermita Iztapalapa y Calle Josafat F. Márquez, Colonia Jacarandas, en la Alcaldía 
Iztapalapa.  Paramédicos de Protección Civil le brindaron los primeros auxilios a la pasajera, 
quien fue trasladada a un hospital.  La Secretaría de Seguridad Ciudadana detalló que el 
micro- busero brindaba servicio de manera irregular y que tiene antecedentes penales por 
diversos delitos. "Cabe mencionar que, tras un cruce de información se tuvo conocimiento 
que, el detenido cuenta con tres ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, 
en los años 2006 y 2012, por robo agravado y por abuso sexual agra- vado en el año 2007", 
detalló. Además, ha sido presentado al Ministerio Público por robo de accesorios en 2021 y 
2022.  Met. 4. 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
SUSPENDIDOS A MÁS DE 70 METROS DE ALTURA. En Six Flags México, CDMX, 
visitantes vivieron momentos de terror cuando quedaron suspendidos a 70 metros de altura 
en el atractivo llamado Supergirl Sky Flight, conocido comúnmente como las sillas voladoras. 
Hasta ahora, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil no se ha 
pronunciado al respecto. Exc. 27, Ref. 5 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
RECLAMAN POTECCIÓN A CASAS CATALOGADAS. Ante la proliferación de 
construcciones realizadas en la Roma, vecinos bloquearon el cruce de las avenidas 
Insurgentes y Monterrey para exigir una declaratoria adicional de protección a la colonia. 
"Demandamos para toda la Colonia Roma una Declaratoria de Zona de Monumentos 
Artísticos para que termine la destrucción inmobiliaria de las casas catalogadas y las 
viviendas", expuso la representante del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad, Mayela 
Delgadillo. Con esta declaratoria del Gobierno federal, el Instituto Nacional de Bellas Artes y 
Literatura (INBAL) y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), así como las 
autoridades de la Ciudad, tendrían que revisar si los proyectos cumplen con criterios para 
resguardar el patrimonio arquitectónico de la Roma, explicó. Ref. 1Cd. 



INTERPONEN HABITANTES DE COYOACÁN DENUNCIA ANTE LA PAOT POR 
DEMOLICIÓN ILEGAL.  Vecinos del pueblo de Los Reyes, Coyoacán, presentaron una 
denuncia ante la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial  (PAOT) por trabajos 
de demolición que se realizan en avenida Aztecas 210, donde se pretende construir la plaza 
comercial Outlet Punto Sur, al advertir que no se tramitó ante el gobierno de la alcaldía la 
licencia correspondiente. La Dirección de Registros y Autorizaciones de la demarcación 
informó que no encontró en los archivos de la Jefatura de Unidad Departamental de 
Licencias de Construcción ninguna solicitud o autorización de licencia de construcción 
especial para demolición y excavación en ese predio o en alguno de los otros tres con los 
que se fusionó para el proyecto.  Jor. 29C. 
 
OPERÓ MAKALI SIN PERMISOS. El Bar Makali operó de forma ilegal en la Alcaldía 
Coyoacán desde su inauguración en septiembre de 2023 hasta el 30 de junio de 2024, 
cuando cinco jóvenes fueron atacados a balazos, lo que provocó la muerte de dos de ellos. 
El crimen se atribuyó a supuestos narcomenudistas que pretendían utilizar el negocio como 
punto de venta y fue considerado como un mecanismo para intimidar a los empleados. Para 
los vecinos de la Colonia Atlántida, donde estaba el negocio, el ataque significó una tragedia 
que las autoridades pudieron evitar y cultivó la sospecha de que era un sitio irregular. Ref. 3.  
 
SUSPENDEN POR RUIDO. La PAOT suspendió las actividades de una taquería en la 
colonia Del Valle Centro, en Benito Juárez, por exceder los niveles máximos permitidos de 
ruido.  Ref. 2. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
ÁLVARO OBREGÓN Y TLÁHUAC, LAS ALCALDÍAS MÁS AFECTADAS EN LA ACTUAL 
TEMPORADA DE LLUVIAS. El poniente, en Álvaro Obregón, y el oriente, en Tláhuac, son 
las zonas donde se han registrado las mayores afectaciones en la actual temporada de 
lluvias, que durante agosto han tenido el mayor pico e intensidad en el valle de México, 
señalaron funcionarios del gobierno capitalino. Destacaron que a pesar de lo complejo de las 
inundaciones, se han logrado resolver casi todas las emergencias suscitadas en cuestión de 
horas con un equipo en el que participan distintas dependencias, entre ellas el Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México, el Heroico Cuerpo de Bomberos y las secretarías de 
Gobierno, de Seguridad Ciudadana y de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Jor. 
30. 
 
TRASLADAS AGUAS NEGRAS DE CHALCO HASTA TLATELOLCO. Vecinos de la 
Colonia Covadonga impiden que un vector del Sistema de Aguas de la CDMX vierta el 
líquido en un pozo que conecta con el drenaje. Uni. 24. 
 
LA OTRA INUNDACIÓN. En Atotolco Chinanco, un asentamiento que extiende la 
urbanización de Tempiluli, en Tláhuac, se cumplieron 10 días con calles inundadas por la 
ausencia de drenaje en predios con causas hechas por autoconstrucción, con abasto de 
agua en pipas. Esto ha provocado afectaciones a los habitantes. Ref. 1 y 4. 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
DESTACAN IMPULSO DE TRANSICIÓN ENERGÉTICA. La Secretaría de Desarrollo 
Económico consideró que aunque el programa Ciudad Solar no ha cumplido todas sus metas 
en cuanto a la reducción de Gases de Efecto Invernadero, éste ha logrado impulsar la 
transición hacia un modelo energético más sustentable en la capital, trayendo consigo 
beneficios económicos y ambientales. El programa, explicó la dependencia, ha permitido 
identificar áreas de mejora y casos de éxito que han generado impactos positivos en las 
condiciones de vida y trabajo de muchas personas, luego de un análisis dado a conocer por 
el Consejo de Evaluación de la CDMX. Sol 17. 
 
OFRECEMOS CALIDAD Y PRECIO, NO DESPLAZAMOS A NADIE. Los productos que 
ofertan las empresas chinas en la Ciudad de México son atractivos para el consumidor 
mexicano, la relación calidad-precio que hacen es competitiva y el interés de estas empresas 
es asociarse con mexicanos, explica el presidente ejecutivo de la Asociación de Empresarios 
México-China, Simon Zhao. El representante de la Asociación de Empresarios México-China, 
conformada por alrededor de 600 empresas que se suman a las más de cuatro mil, ubicadas 
en la Ciudad de México con capital chino, también trabajan en beneficio de que sus 
compatriotas comerciantes en el Centro, alcancen la capacitación en beneficio de los 
clientes. Simon Zhao refiere que hace casi dos meses, apoyaron a comerciantes de la zona 
Centro, junto a Protección Civil y la Secretaría de Desarrollo Económico, para capacitar a los 
negocios chinos en trámites legales y uso de suelo, que les ayude a cumplir con los 
requerimientos de la ley. Pre. 12. 
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